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¡Edición Panamericana!
Se juegan los Juegos Panamericanos de Santiago 
2023 y te traemos toda la previa al torneo que es 
clasificatorio a los Juegos Olímpicos de París 2024.

La palabra de los capitanes de los seleccionados 
mayores, Rocío Sánchez Moccia y Matías Rey, sobre 
cómo llegan los equipos al Panamericano y la meta 
indiscutida de Las Leonas y Los Leones de alcanzar la 
clasificación a los Juegos Olímpicos. Ambos coinciden 
en el objetivo y en ir partido a partido.

Además, entrevistas exclusivas al Presidente de 
la Federación Uruguaya de Hockey, al técnico del 
seleccionado femenino de ese país, Nicolás Tixe y 
a una de sus jugadoras destacadas, Camila Di María. 
La proyección de las Cimarronas para el torneo de 
Santiago y para el futuro.

Manuela Urroz, una de las referentes del hockey chileno, 
también se sumó a esta edición más que especial para 
dejar sus expectativas sobre el Panamericano, cita en 
la que SOLO HOCKEY dirá presente.

Como siempre, agradecemos el acompañamiento de 
nuestros amigos y sponsors que nos respaldan para 
seguir creciendo a nivel nacional y regional, y nos 
permiten estar presentes en cada gran cita deportiva.
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Los próximos Juegos Olímpicos ya tienen sede y fecha elegida: París 2024, sin embargo, para estar ahí, ambos 
seleccionados argentinos deberán hacer escala en Santiago, Chile, para poder obtener su boleto olímpico. A 
continuación, un poco de historia, el fixture de Leones y Leonas y quienes defenderán la camiseta argentina en un 
nuevo torneo internacional. 

PANAMERICANOS SANTIAGO 2023

La 19ª edición de los Juegos 
Panamericanos será entre el 
20 de octubre y el 6 de no-

viembre y será la primera vez que 
se desarrollarán en suelo chileno. 
Buenos Aires era la otra opción 
para albergar dicho evento, pero 
en el mes de abril de 2017, deci-
dió bajar su candidatura.

El Centro Deportivo de Hockey Cés-
ped es el complejo deportivo elegido 
para albergar esta disciplina y fue 
construido el año pasado especial-

mente para los Panamericanos. Está 
ubicado al interior del Parque Depor-
tivo Estadio Nacional, en la comuna 
de Ñuñoa, en la ciudad de Santiago 
de Chile. Además cuenta con dos can-
chas con una superficie Domo Fast 
Play y ambas están equipadas con 
bancos de primer nivel, cabina técni-
ca, una pantalla y sistema de riego.

Manuela Urroz, jugadora histórica 
y actual capitana de la selección de 
Chile, ya estuvo en la nueva cancha 
y valoró mucho la construcción: 
“Este es un momento de mucha fe-

licidad para nosotros, estas canchas 
las venimos soñando hace muchos 
años, en mi caso, llevo 15 años como 
seleccionada, y he visto pasar a mu-
chas generaciones, esto es fruto de 
un esfuerzo constante”, remarcó en 
una charla con la confederación chi-
lena de hockey.

En cuanto a los seleccionados argen-
tinos, ambos parten como favoritos 
por la diferencia que existe con el 
resto de los países, sin embargo, eso 
no debe relajar a nadie porque en el 
deporte todo puede pasar. Cabe acla-

Las Leonas preparadas para los Juegos Panamericanos.
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rar que solo los campeones en cada 
rama obtendrán la clasificación a los 
Juegos Olímpicos de París 2024.

En la rama masculina los dirigidos 
por Mariano Ronconi parten como 
favoritos al ser la máxima potencia 
en el continente americano y tras lo-
grar 10 medallas doradas y cuatro de 
plata en los Panamericanos. Además, 
Los Leones, que vienen de disputar 
el mundial este año en India, son los 
últimos campeones Panamericanos, 

tras colgarse la medalla dorada en 
Lima, Perú cuatro años antes. 

Las Leonas por su parte, también 
parten como las grandes candidatas 
para lograr el pasaje directo a los 
próximos Juegos Olímpicos. Argenti-
na, que tiene 7 medallas doradas en 
los Panamericanos, también vienen 
de colgarse la medalla dorada en 
Lima y es por eso que las dirigidas 
por Fernando Ferrara buscarán sacar 
chapa nuevamente para sellar su pre-

sencia en la capital francesa. 

Las Leonas compartirán el grupo A 
junto a Estados Unidos, Trinidad y 
Tobago y Uruguay, rival del debut el 
26 de octubre desde las 9:30. En el 
grupo B jugarán Chile, Canadá, Méxi-
co y Cuba

Por su parte, Los Leones debutarán 
ante México el día previo y también 
estarán en el grupo A junto a Chile, 
México y Perú. Y en el grupo B se cru-

Una de las canchas de hockey donde se juegan los partidos..
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zarán Canadá, Estados Unidos, Brasil 
y Trinidad y Tobago.

Los Leones convocados para los 
Juegos Panamericanos de Santia-
go 2023 son los siguientes: Tomás 
Santiago, Juan Catán, Nicolás Cicileo, 
Nicolás Della Torre, Federico Monja, 
Tadeo Marcucci, Agustín Bugallo, 
Thomas Habif, Matías Rey, Santiago 

Tarazona, Lucas Toscani, Maico Case-
lla, Tomás Domene, Agustín Mazzilli, 
Nicolás Keenan, Lucas Martínez y 
como reserva irán Nehuén Hernando 
y Bautista Capurro. 

Las Leonas que estarán en Chile: Clara 
Barberi, Agustina Gorzelany, Cristina 
Cosentino, Juana Castellaro, Valentina 
Costa Biondi, Valentina Raposo, Victo-

ria Sauze, Agostina Alonso, Sofia Tocca-
lino, Sofia Cairo, Rocio Sánchez Moccia, 
Maria José Granatto, Julieta Jankunas, 
Eugenia Trinchinetti, Pilar Campoy y 
Agustina Albertarrio. Como reservas 
estarán Valentina Marcucci y Delfina 
Thome.  n

La vista Panorámica de los estadios para los deportes.



PÁGINA 5



PÁGINA 6

Rochy en el lanzamiento de la indumentaria y el evento del Comité Olímpico Argentino.

ROCIO SANCHEZ: "EL LEMA DEL 
EQUIPO ES IR PARTIDO A PARTIDO"

Estamos muy metidas, entrenando 
todos los días, de lunes a viernes 
ultimando detalles para lo que vie-

ne», señaló Rochy Sánchez sobre el Pa-
namericano de Santiago a pocos días de 
comenzar a disputarse. 

-¿Cómo se encaran este tipo de 

torneos? ¿Se va partido a partido o se 

piensa en los encuentros clave?

- Un lema que tenemos con el equipo 
es ir partido a partido, pero no te voy a 
mentir: sabemos que en un Panameri-
cano nos jugamos todo, no sólo es un 
Panamericano sino para nosotras es un 
pre olímpico.

-¿Ya estás en la etapa de disfrute al 

100% de los torneos o todavía se sufre?

-Me costó mucho entender que tenía que 
disfrutar de los torneos, pero hoy des-
pués de tanto tiempo aprendí a disfrutar 
de cada momento. Yo creo que cuando 
llegas a la villa panamericana ahí caes 
un poquito más, para mí los Juegos Pa-
namericanos son como un mini Juego 
Olímpico, el torneo tiene esa cosa de es-
pecial que hace que se disfrute diferente.

-Sos capitana y jugadora con más 

partidos del plantel, ¿Es significativo a 

la hora de salir a la cancha?

-Ser la capitana de Las Leonas es un or-
gullo y algo que nunca me lo hubiese 
imaginado pero yo me siento y soy una 
más del equipo. Tener más partidos que 
las demás solo delata mi edad -risas-. 
Hablando en serio, el tener más partidos 
me da experiencia, una experiencia  que 
me encantaría poder transmitirles siem-
pre a las chicas.

«Las medallas que ya se han conseguido 
son el premio al esfuerzo y entrega que 
hacemos cada día entrenando, el tener a 
mi hija no le da más valor a lo que se con-
sigue deportivamente hablando pero si me 
hace disfrutar cada logro y cada día como 
si fuera el último», finalizó.  n

La referente de las Leonas analizó con SOLO HOCKEY  la previa del torneo más importante del año. 
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Hablamos con Matías Rey sobre el presente de Los Leones camino a los Juegos Panamericanos de Santiago. 

MATIAS REY: “EL OBJETIVO ES 
CLASIFICAR A PARÍS 2024”

E l equipo está muy bien, nos 
quedan un par de entrenamien-
tos y algún amistoso previo a 

los Panamericanos de Santiago para 
llegar de la mejor manera. Siempre 
con las mejores expectativas y con 
el objetivo claro de lograr clasificar 
a París 2024”, comenzó anunciando 
el capitán del equipo. “Es un torneo 
difícil de jugar, nada te asegura la 
clasificación y tenemos claro cuáles 
son los detalles claves y momentos 
del partido por los que vamos a pa-
sar para poder conseguirla”, adelan-
tó.

-¿Se vive con la intensidad de un 
Juego Olímpico?
 -El ambiente es el mismo, claramente 
no al máximo nivel como en los Jue-
gos pero es un desafío importante.

-En base a tu experiencia 
olímpica y como referente del 
equipo ganador del oro en Río, 
¿Se aconseja a los más chicos 
del plantel?
-Muchos de los chicos por más chicos 
que sean ya tienen sus partidos. Ha-
blamos mucho como equipo, sabemos 
lo que vamos a jugar, los momentos 
que va a haber y donde tenemos que 
hacer foco. Después sólo queda disfru-

tar y jugar como ellos saben hacerlo.

«Soy un privilegiado de haber podido 
representar a la Argentina en todos 
los torneos que jugué a lo largo de los 
años. Siempre hay objetivos y sueños 

nuevos por cumplir en cada torneo 
que tenemos, así que quedan algunas 
metas por alcanzar todavía», cerró en 
la previa al torneo continental.  n

Matías Rey con la bocha
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A días del inicio de los Juegos Panamericano de Santiago, SOLO HOCKEY habló con la jugadora referente de la selec-
ción chilena, Manuela Urroz. 

MANUELA URROZ: “HAY BASE PARA LAS 
NUEVAS GENERACIONES DEL HOCKEY CHILENO”

-¿Cómo sienten el hecho de ser 

locales en pocos días de una de las 

citas deportivas más importantes del 

año?

- Es un orgullo poder jugar en casa, te-
nemos la responsabilidad por supues-
to de poder mostrarnos con nuestra 
gente. Queremos motivar con nuestro 
deporte y que siempre quede el lega-
do de estos Juegos. 

“Hicimos el Tres Naciones en Uru-
guay, luego pasamos por Europa: Bél-
gica, Irlanda, Alemania, llegamos con 
mucho ritmo a estos Panamericanos”, 

detalló  una de las jugadoras referen-
tes del seleccionado chileno. 

-¿Qué objetivo se plantea el equipo?

-Queremos llegar a los Juegos Olím-
picos. Siendo campeonas ahora en 
Santiago como nos encantaría o en el 
preolímpico donde muchos van a lu-
char por el lugar. Queremos llegar a 
los Juegos de la forma que sea.

-¿Cómo te sentís vos personalmente 

con lo que se viene?

- En 2011 fue primer Panamericano, 
en ese momento soñaba con Chile 
como sede, hoy es una realidad. Estoy 

siendo muy afortunada de seguir re-
presentando a Chile, aprovechando la 
oportunidad. Que toda la imagen que 
dejemos en los Juegos motive a nue-
vas generaciones, que se contagie lo  
positivo del deporte en Chile.

“Hoy estoy en otra etapa. Enfocada en 
los Panamericanos, no doy por cerra-
do nunca nada. Hace mucho no esta-
ba en las Diablas y disfruto tanto este 
momento”, agregó. 

-¿Qué podés contarnos de tu 

experiencia jugando en el exterior?

-Pasé por Bélgica, Holanda. Fueron 
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¡Seguinos!
Flechabuscomunidadoficial

Flechabusoficial

FlechaBusok

www.flechabus.com.ar 

Flecha Bus Oficial

muchos años, siete años de experien-
cia inolvidable, con crecimiento den-
tro y fuera de la cancha, fueron años 
de conocer gente, culturas y transmi-
tir a Chile mis conocimientos de lo 
que viví.

“Hice huella en el hockey internacio-
nal, pensado en mi país, hice carrera 
y hoy sigo intentando transmitir en el 
hockey nacional, a mis compañeras 
de equipo y a las nuevas generacio-
nes, quiero transmitir que se puede 
ser alto rendimiento, se puede dedicar 
a esto y que se puede ir a Europa a 
jugar”, resaltó.

-¿Un gol que más recuerdes de lo 

que va de tu carrera?

-El Gol en el Mundial, lo recordaré 
siempre, otro en la definición de la 
medalla de 2011 en los Panamerica-
nos. La Final de la copa América en 
2017, es difícil elegir solo un momen-

to. En la final en Europa, gol para la 
Liga belga... Espero que se vengan 
más momentos inolvidables en lo que 
sigue de mi carrera.

-¿Cómo ves el presente y el futuro de 

la Selección chilena y del hockey en 

general en todo el país?

-Tenemos sueños muy altos con la Se-
lección, estamos preparándonos como 
nunca antes, hemos tenido logros 
grandes haber ganado los Odesur, 
haber ido al Mundial por primera vez 
en la historia. Y hoy tenemos nuevas 
inspiraciones. Hay semillero, hay base 
para las nuevas generaciones, han lle-
gado talentos de nuestras Junior, que 
le dan nueva vibra al equipo. Hay ta-
lento y recambio, proceso que tomará 
tiempo cuando nos vayamos las que 
levamos mucho tiempo pero estoy 
convencida que se formará un buen 
proceso. Los sub 21 son cada vez más 
preparados, se viene un buen tiempo 

más adelante.

“Me falta mi sueño mayor, que es ir a 
los Juegos Olímpicos, para ello entre-
no, yo quiero cumplir ese sueño con 
las Diablas”, cerró.  n

Manuela Urroz es la mejor ju-

gadora de la historia de Chile, 

fue parte de las selecciones 

nacionales junior y mayores 

de Chile. Hizo su debut junior 

en el Campeonato Panameri-

cano Junior de 2008 y su de-

but en mayores solo un año 

después en el Champions 

Challenge de 2009.



La casa de los relojes
y alhajas antiguas

Compra oro - Rolex - Brillantes - Monedas
Precios internacionales

Tucumán 830 - CABA 
(a mts del             Obelisco)

11-6781-1644
@oro_tucuman
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Una charla interesante con el técnico del Seleccionado femenino de hockey uruguayo Nicolás Tixe sobre cómo llega 
el equipo a los Panamericanos de Chile. La preparación realizada, las metas, los desafíos personales.

NICOLÁS TIXE, DT DE URUGUAY: 
“VAMOS A DAR PELEA”

Estamos muy  bien, hay mejoría física, 
teníamos que llegar a los Panameri-
canos con sistemas de juego afian-

zados y sólidos. Estoy contento con la 
preparación que hicimos y confiados en el 
grupo que elegimos para el torneo de Chi-
le. Vamos a dar pelea”, comenzó diciendo 
el técnico de las Cimarronas, Nicolás Tixe.  
-¿Cómo fue el proceso hecho desde 

febrero al día de hoy?

-Se mejoró mucho, fue muy positivo. Pa-
saron muchas jugadoras por el proceso, 
varias junior y mayores que se fueron in-
corporando. Viendo en retrospectiva, de 
febrero a hoy, hay un cambio sustancial, 
en dinámica, en pasar la bocha más rápi-
do. Nuestro hockey es más estático y len-
to, al internacional nos cuesta, pero ya hoy 

hay otra intención de juego y queremos 
pasarnos la bocha rápido, a alta intensi-
dad como exige el hockey internacional. 
Estamos muy contentos de cómo ha res-
pondido el equipo, en la confianza que nos 
demostraron ellas.

-¿Qué diferencias notás entre la 

preparación que se hizo para Lima 2019 

y la que realizaron ahora?

-Para Lima habíamos hecho seis meses 
duros de entrenamiento. Entrenábamos 
en cancha de arena a las seis de la maña-
na. En invierno se hizo cuesta arriba. Hoy 
entrenamos más días, más tiempo cada 
día, en cancha de agua, hay más madu-
rez de las jugadoras, del equipo técnico. 
Para mí fue una experiencia bisagra que 

me hizo pensar mucho, me sirvió. Cuando 
perdés es clave entender por qué, hacer 
autocrítica, fue un torneo que nos abrió 
las cabezas y hoy el equipo cambió.

-¿En qué aspectos se creció 

específicamente?

-Uruguay tiene confianza, sabe a qué jue-
ga, hay intensidad, hay alternativas. En 
Lima 2019 era un equipo más físico y con 
ganas y no tanto a cabeza y sistema. Hoy 
hay lectura de juego, hoy  evolucionamos 
mucho en eso. Tenemos mayor calidad 
de entrenamientos, mayor intensidad, se 
creció táctica y técnicamente. Dato no 
menor son todos los partidos que tuvimos 
dAe preparación para Chile, que no tuvi-
mos para ir a Lima. Hay diferencias muy 
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grandes de este torneo con respecto al 
anterior. 

-¿Cuáles son tus objetivos personales 

como entrenador?

-Me gustaría sumar más desafíos indivi-
duales. Hoy estoy donde quiero, la selec-
ción de mi país y estoy a gusto. Pero se 
sabe que los ciclos terminan y me gusta-
ría hacer también experiencia fuera, sería 
muy lindo, un desafío grande. Hay que 
saber que no es tan fácil con la familia y la 
vida aquí, pero es un sueño, deseo de po-
der tener es experiencia en el extranjero y 
seguir creciendo. 

“Colgándose una medalla sería todo ideal, 
los logros abren puertas, Uruguay hace 
proceso muy lindo en todas sus catego-
rías, pero siempre los triunfos resuenan y 
ahí la gente mira, ganar medalla siempre 
es importante para el equipo, para las ju-
gadoras y a nosotros como entrenadores 
también nos puede abrir puertas”, analizó 
pensando también en su futuro profesio-
nal y en sus ambiciones personales. 

-¿Le ponés un tiempo a tu rol como 

entrenador de Uruguay?

-Me gustaría llegar a la copa Panameri-
cana de Uruguay, sería un sueño dirigir 
acá, es mi anhelo, después veremos cómo 

se dan las circunstancias, quisiera seguir 
en el grupo hasta ese juego y lograr allí 
la primera clasificación al Mundial de la 
historia para Uruguay. 

-¿Se piensa en un lugar en los Juegos 

Olímpicos para el hockey uruguayo?

- Siempre se sueña pero el formato del 
torneo es difícil llegar, pero es la llama 
que nos mantiene con ilusión, con gana 
de entrenar, sueño para motivarnos. Estar 
en los Juegos Olímpicos  es muy complejo 
pero lo soñamos siempre.

““Uruguay está en un buen momento, lo 
venimos soñando mucho, preparando, 
queriendo y entrenando. Saben que es 
difícil, pero el grupo quiere ese salto de 
calidad. Estamos preparados para ha-
cerlo, queremos ser competitivos. Ojala 
sea una realidad y que seamos sorpresa. 
Queremos creer en nosotros, estamos a la 
altura de estos torneos y de ese nivel de 
competencia, queremos estar en el segun-
do escalón de equipos internacionales”, 
expresó Tixe muy entusiasmado con lo 
que se viene.

“Cada mañana pienso en poder colgarnos 
medalla de los Panamericanos. Seria salto 
para Uruguay y confirmar una realidad 
del esfuerzo de las chicas, un premio muy 

grande por el sacrificio que se hace, en un 
país donde el deporte es muy amateur, 
ellas son profesionales porque el depor-
te es su vida. Sería un premio muy lindo 
para todos”, cerró. n

LAS CONVOCADAS DE URUGUAY PARA 
LOS PANAMERICANOS DE CHILE

Las que van a viajar a Santiago 
son:  Victoria Bate, Florencia Peñal-
ba, Belen Barreiro, Agustina Tabor-
da, Camila Di María, Lupe Curutcha-
gue, Elisa Civetta, Jimena García, 
Kaisuami Dall’orso, Manuela, Vilar 
Del Valle, Milagros Algorta, Teresa 
Viana, Manuela Quiñones, Sol Ama-
deo, Constanza Barrandeguy, Mag-
dalena Gomez. Por último,  Agustina 
Alles y María Eugenia Montans serán 
las reservas del equipo.
Uruguay comparte zona con Argen-
tina, Estados Unidos y Trinidad y 
Tobago. En los últimos juegos, Lima 
2019, las uruguayas terminaron en el 
quinto lugar. Para asegurarse la plaza 
olímpica deben terminar en el primer 
puesto.  De finalizar en el segundo, 
tercero o cuarto puesto, tendrán la 
posibilidad de jugarse la clasificación 
en un preolímpico, que consiste en 
dos torneos de ocho equipos. Dara 
un total de seis plazas, tres cada uno.

LOS PARTIDOS PREPARACIÓN QUE REALIZÓ URU-
GUAY CAMINO A LOS PANAMERICANOS

09/22 – Uruguay vs Argentina mayor 2 partidos (0-3 
y 0-2)

02/23 – Uruguay vs Argentina sub 21 – 3 partidos 
(0-3, 1-3, 0-1)

03/23 – Uruguay vs Córdoba mayor – 3 partidos (2-
4, 1-2, 1,2)

Uruguay vs Argentina mayor – 2 partidos ( 0-2, 0-3)

05/23 – Uruguay vs Argentina mayor – 2 partidos 
(0-3, 0-2)

 Uruguay vs Salta mayor – 1 partido (1-0)

06/23 – Uruguay vs Gales – 1 partido (0-1)

Uruguay vs Chile – 1 partido (3-3)

Torneo 3 naciones: 

    Uruguay vs Gales – 2 partidos (2-0, 1-1)

    Uruguay vs Chile – 2 partidos (1-0, 2-4)

Uruguay vs Salta mayor – 3 partidos (3-2, 3-0, 5-0)

08/23 – Uruguay vs Argentina sub 21 – 2 partidos 
(0-3, 0-2)

 Uruguay vs San Fernando – 1 partido (2-1)

10/23 – Uruguay vs argentina sub 21 – 3 partidos 
(0-2, 0-1, )
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LAS FOTOS SON DE SERGIO PERALTa

@seluppe

CAMILA DI MARÍA: “QUEREMOS METERNOS EN 
LA HISTORIA”
La jugadora de Uruguay en un mano a mano con Solo Hockey: los Panamericanos, la oportunidad de mejorar lo dado en 
Lima 2019 y como fue el proceso de preparación. Su lesión de rodilla y como llegan todas a la cita en Santiago.

Estamos con mucha ilusión, es el sueño 
de todas. Estamos muy confiadas”, co-
menzó señalando Camila al inicio de 

la charla. “El Panamericano anterior estaba 
muy lejos. Hoy te digo que no es tan lejano, 
que se puede lograr. Sería una hazaña pero 
hoy lo veo realizable y estamos confiadas 
que con nuestros partidos lo podemos lo-
grar”, definió. 
-¿Qué cambió del Panamericano de Lima 
2019 al de hoy que las hace ver todo con 
mayor optimismo?
- Lo fundamental que pasó en 2019  fue no 

tener objetivos claros como equipo. Hoy te-
nemos un plan y sabemos cómo alcanzarlo. 
-¿Cómo definirías la preparación que han 
tenido para Santiago 2023?
-Confío en procesos, lo fundamental hoy es 
tenemos cancha de primer nivel, amistosos 
que jugamos, antes se entrenaba y no se 
mostraba eso en partidos intermedios, hoy 
esos partidos nos permiten llegar como equi-
po, uno aprende en los amistosos a manejar-
se, a conocerse, a manejar emociones.
“Hoy siento que debemos afianzar más los 
córner cortos. Es la chance que tenés y hay 

que concretar. Tenemos grandes tiradoras y 
servidoras”, detalló.
-¿Se analizan los rivales que tocan o se va 
viendo partido a partido? ¿Cómo viven que 
el debut sea frente a Las Leonas?
- Todos los rivales se respetan. Ninguno se 
da por perdido ni ganado, todo es importan-
te. Hay muchos factores, no se toma nada a 
la ligera, con seriedad pero sin dudas el más 
importante del grupo para nosotras es EE.UU. 
No me asusta enfrentar a las Leonas en primer 
partido, me divierte, uno así crece, son rivales 
desafiantes, es un desafío para nosotras.
-¿Cómo estás de tu lesión de rodilla?
- Confiando que la rodilla va a funcionar.  La 
lesión es parte del deportista, y uno debe 
tomarla como tal. Hay desgarros, roturas, 
debemos asumir la lesión y superar el pro-
ceso. Ocuparse para sacar adelante la lesión, 
se pueden trabajar otros aspectos durante la 
lesión, como la paciencia.
-¿Cuánto proyectás hacia adelante? 
¿Pensás en el Mundial?
-Me programo a largo plazo, seis meses o un 
año pero siempre con claridad. Sino no sé 
dónde ir. Ojalá esté en la Copa América de 
locales. Los sueños siguen. 
“Queremos meternos en la historia.  Estamos 
para lo que nos propongamos. Se hace todo 
para alcanzarlo. Tenemos un buen cuerpo 
técnico, cancha de primera, psicóloga de-
portiva, todas las herramientas que siempre 
pedimos. No es fácil tener 16 personas ali-
neadas en todo aspecto, que vayan a lo mis-
mo, que todas estemos convencidas que se 
puede lograr desde lo emocional. Eso se ve 
en la cancha”, cerró.  n

Cami Di María llevando la bocha.

@cauviuruguay Tel DesDe reTiro 4314 4930 y DesDe MonTeviDeo 2401 9196
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JUAN LUIS ESPASANDIN: “LE HEMOS DADO A 
LAS CIMARRONAS LA MEJOR PREPARACIÓN DE 
SU HISTORIA”
Conversamos con el Presidente de la Federación Uruguaya de Hockey sobre césped, Juan Luis Espasandin, sobre el 
presente de los Seleccionados de su país a días de disputarse los Juegos Panamericanos de Santiago. La extraordi-
naria preparación realizada, el crecimiento del hockey bajo su gestión y todo lo que queda por alcanzar.

Le hemos dado al hockey femenino 
nacional, las Cimarronas, la mejor 
preparación de su historia para la 

participación en los Juegos Panamerica-
nos de Santiago 2023”, comenzó asegu-
rando a SOLO HOCKEY el Presidente de 
la Federación Uruguaya de Hockey so-
bre césped, Juan Luis Espasandin sobre 
el presente del deporte y lo que se viene 
en Chile en pocos días.

-¿La meta es llegar a estar entre los 

mejores de América?

-Estoy convencido que esta manera se-
ria y profesional de haber apoyado a 
nuestra Selección Nacional, las Cima-
rronas, nos pondrá entre los mejores de 
América.

“Hemos tenido 26 partidos interna-
cionales frente a rivales de tremenda 
jerarquía -Leonas, Leoncitas, Diablas, 
Diablitas, Gales, Córdoba, Salta, San 
Fernando-. Además hemos sumado psi-
cóloga deportiva, mejores instalaciones, 
mejor indumentaria, asesoramiento en 
cancha del DT Rolo Rivero, entre otros 
aspectos”, detalló Espasandín sobre el 
gran esfuerzo y trabajo que se ha rea-
lizado desde la Federación en apoyo al 
equipo mayor. 

-Desde que sos Presidente el hockey 

uruguayo tiene más sponsors, ¿A que 

se debe?

-Se debe a que llegué a la Presidencia de 
la Federación con ese deseo personal. 
El aporte privado es fundamental para 
el crecimiento exponencial de nuestro 
deporte. El apoyo de mis compañeros 
de directiva fue fundamental y traer a la 
empresa TANK como nuestro brazo co-
mercial fue el broche de oro que cerró 
toda la ecuación de crecimiento.

-¿Cuáles son tus objetivos como 

dirigente del hockey uruguayo?

-Puro disfrute interno del deber cum-
plido, será depositar a estas atletas ju-
gadoras y a su cuerpo técnico entre los 
cuatro semifinalistas del torneo Pana-
mericano, lo que nos llevará a disputar 
un preolímpico y a luchar por una me-
dalla panamericana. 

-¿Y con respecto a la rama masculina?

-El crecimiento del hockey masculino 
es algo que también estamos buscando 
y es otro logro personal que me queda 
alcanzar junto a mis compañeros de di-

rectiva. Anhelamos colocarlos como un 
equipo competitivo en la próxima Copa 
América 2025 que nos tocará organizar 
en nuestro querido país.

“No tengo más aspiraciones persona-
les que el haber llegado a presidir la 
Federación Deportiva del deporte que 
aprendí a amar a través de mis hijas y 
su práctica del mismo. Pero si mañana 
o pasado cualquier autoridad del depor-
te nacional ó internacional me requiere 
para sumarme y trabajar duro, como es 
mi estilo, por supuesto que allí estaré», 
finalizó. n

Juan espasandin firmando contrato con un nuevo sponsor para la FEDERACION.
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GUADALUPE PASEYRO: “ESTAMOS PARA JUGAR 
UNA CATEGORÍA MÁS ALTA QUE LA C”
La jugadora de San Cirano habló con SOLO HOCKEY sobre el presente del club, los objetivos que se plantean y el 
sueño del ascenso. Su vínculo con el hockey y la posibilidad de jugar en el exterior. 

Comencé a los siete años, mi 
mamá jugaba y ahí quede hasta 
al di de hoy. Siempre me gustó 

y me enganché, hice otros deportes 
como atletismo y fútbol, pero me que-
dé en el hockey. Es mi desconexión de 
la rutina, disfruto, me olvido de todo 
jugando al hockey”, comenzó contan-
do la jugadora de San Cirano.

-¿Sos de las que ama la vida de club 

cada fin de semana?

-Arranqué de chica, pero me fui acer-
cando con la vida de club ya cuando 
estaba en la primera, nos llevamos 
bien entre todas, nos reímos, los sába-
dos es hacer todo juntas disfrutamos 
además de representar a la primera 
del club. Es un grupo de compañeras, 
muy humano, somos amigas.

-¿Cómo están viviendo este torneo 

con el equipo?

-Como equipo decidimos pensar par-

tido a partido, enfocarnos semana a 
semana, entrenar según el rival, es ir 
y concentrarse en lo que hay y no en 
lo que se viene más adelante. Con ese 
planteo, queremos  consolidarnos y 
lograr el ascenso...el año pasado no se 
nos dio por detalles, hoy los estamos 
mejorando, estamos para jugar una 
categoría más alta que la C. Ojalá po-
damos hacerlo, se trabaja mucho para 
alcanzarlo y se nota partido a partido.

Guadalupe Paseyro llevando la bocha en el partido con Lanús.



“Queremos dejar el club en lo más alto 
que se pueda,  que se reconozca más 
al club, vivir un ascenso. Soñamos con 
la primera A, con compromiso y traba-
jo podemos llegar”, agregó.

-¿Qué crees que podés aportarle vos 

al equipo para alcanzar esas metas?

-Darle al equipo lo que necesite desde 
mi posición, dar mi granito de arena, 
en este caso ser delantera, meter go-

les, correr hasta la última bocha. A 
nivel hockey creo que estoy en mi me-
jor momento, este año me sorprendí 
hasta yo misma, en mi manera de jue-
go, me sentí muy bien en la primera 
ronda. Dentro de los años que llevo de 
jugar en primera éste es el más fuerte. 

-¿Cómo fue la experiencia de jugar 

para el seleccionado de Buenos 

Aires?

-Fue una gran experiencia, compañe-
ras que no eran de mi club, estar en 
modo profesional, viajar a otras pro-
vincias. Dan experiencia, cosas que 
están buenas vivirlas, aprender de 
entrenadores, amoldarte a lo que re-
quiere ese equipo. 

-¿Pensás en el seleccionado?

-Cuando era más chica lo soñaba más, 
lo quería más a medida que crecí, al 
hockey lo veo más desde el disfrute 
y no tan competitivo. No lo veo como 
algo que quiero si o si llegar.

-¿Y en ir a jugar al exterior?

-Quisiera ir a España, por idioma y 
esas cosas. Ojalá se dé el año que vie-
ne. Estaría bueno ir 4 a 5 meses y lue-
go volver al club.  n

FABRICA: 24 de Noviembre 1926 - CABA - 4943-2106
Caballito: Senillosa 626 - 4923-4188

www.frigori�cosersale.com.ar   //   www.jamondelmedio.com.ar

La más amplia
variedad en fiambres

Guadalupe Paseyro en Madero Gol.
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EQUIPA TU GIMNASIO
ATENCION ESPECIAL Y FINANCIACION 
 PARA JUGADORES Y CLUBES DE HOCKEY
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La 5ta. división se va de gira 
a Amsterdam, Holanda.
Van a jugar partidos 
amistosos con con Hurley, 
Pinoke y Ámsterdam
Las jugadoras que van son:

1- Renata Regueira 
2- Joaquina Berisso
3- Pilar Domínguez 
4- Emilia Banchieri
5- Milagros Di Santo
6- Martina Álvarez

7- Emma  Knobl
8- Morena Bouza
9- Lucila Danilowicz 
10- Renata Triñanes
11- Mia Lapira
12- Lucia Pedrol

13- Catalina Perez Rocco
14- Sofía López 
15- Juana Biagioni
16- Agustina Duarte 
17- Diego Molinari
18- Claudio Junquet

LOMAS SE VA DE GIRA A HOLANDA
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